

visiblement au réveil de ces Eglises d'Amérique où la foi est toujours restée vive, mais où l'on avait à déplorer un grand relâchement dans les mœurs et dans la discipline.

“ Les peuples païens s'ébranlent comme les autres sous l'action de la Providence, qui veut soumettre le monde entier au Christ Jésus : le Japon s'ouvre à l'Évangile ; la Chine reste ouverte, malgré quelques faits de persécution ; la prise de Khiva par les Russes, vient d'amener là l'abolition de l'esclavage, et soumet un État musulman de plus à une domination chrétienne ; l'Afrique ouverte par l'Algérie, va cesser d'être inaccessible. Le dix-neuvième siècle a eu bien des souffrances et bien des douleurs ; nous avons le ferme espoir qu'il sera couronné par un splendide triomphe de l'Église et de la civilisation chrétienne ; et, grâce à Dieu ! La France sera à la gloire comme elle a été à la peine ; elle aura puissamment contribué au triomphe, après avoir si malheureusement contribué aux désastres. ”

Les députés Français et le Pape,

Le 24 mai dernier, dans sa séance de clôture, l'Assemblée générale des comités catholiques avait voté par acclamation l'adresse suivante au Saint-Père. Cette adresse a été signée par plusieurs députés catholiques, membres actifs des comités. On verra, par le texte de cette adresse qu'elle exprime une adhésion complète au *Syllabus*. C'est par des applaudissements redoublés que l'Assemblée tout entière a salué et souligné ce passage, qui montre bien que tous les catholiques de France sont unanimes dans l'expression de leur amour pour Pie IX, et pour la la vérité.

Voici le texte de cette adresse :

“ Très-Saint Père,

“ Les représentants des comités catholiques de France, réunis à Paris, ont commencé leurs travaux en sollicitant votre bénédiction. Ils ne peuvent les terminer que par